

Nota de prensa

Tegucigalpa MDC, 21 de noviembre del 2013

Organizaciones de sociedad internacional en Honduras

Nuestras delegaciones integradas por organizaciones sociales y políticas internacionales que cuentan con el otorgamiento del estatus de observadores internacionales y acompañantes de derechos humanos otorgado por el Tribunal Supremo Electoral (TSE), tienen la misión de observar e informar acerca del proceso electoral hondureño así como el de intercambiar experiencias con el movimiento social en Honduras.

Existe a nivel mundial mucho interés sobre la situación social y política de este país. El impacto de estas elecciones en Honduras tiene repercusiones en el área centroamericana. La presencia de tantas delegaciones internacionales son prueba de ello.

Entre los objetivos de nuestra delegación citamos los siguientes:

- 1** – Investigar las denuncias de la situación de violaciones a derechos humanos en Honduras, que se producen de manera significativa contra las organizaciones sociales y en especial contra el movimiento campesino y obrero.
- 2** – Ser testigos/as del proceso electoral, focalizando nuestra labor en el nivel de transparencia durante la campaña política, el día 24 de noviembre y las fechas posteriores.
- 3** – Observar y verificar el desarrollo de la jornada electoral en algunos centros de votación, a título de observadores/as oficiales acreditados ante el Tribunal Supremo Electoral.
- 4** – Difundir informes tanto de la situación previa como del día de la elección, en torno a la observación y la información recabada y los datos recogidos durante nuestra estancia en Honduras. Socializar estas conclusiones a la sociedad europea y a sus instituciones.

1 – Durante nuestra estancia en este país, hemos tenido la ocasión de tener intercambios tanto en Tegucigalpa como en Intibucá, La Ceiba, Colon y Olancho. Hemos realizado también encuentros con familiares de víctimas directas de ataques por parte de diferentes cuerpos militares y paramilitares. Especialmente preocupante es para la delegación la agresión contra mujeres campesinas y su indefensión ante esto. Es recurrente que la lucha por el derecho a la tierra cobra numerosas víctimas, especialmente en el valle del Aguan, y la impunidad con la que ocurren estas agresiones y amenazas a los líderes y lideresas sociales.

2 – Para la delegación, es fundamental que el proceso electoral sea transparente, para poder consolidar un legítimo nuevo gobierno, parlamento y corporaciones municipales, sea cual fuera el resultado, fruto de la voluntad del pueblo expresada en las urnas. Somos testigos de las esperanzas democráticas del pueblo hondureño, para posibilitar en el futuro un avance real de los derechos políticos y sociales de este país, que desemboque en mejores condiciones de vida y oportunidades de empleo para las y los hondureños.

3 – Nuestra delegación participará, junto a otros representantes de la sociedad civil internacional, en la observación directa de los comicios del día 24 de noviembre del presente año. La tarea de observación que nos incumbe será totalmente imparcial y objetiva. Esperemos que las delegaciones internacionales tengan el efecto deseado para un desarrollo pacífico, participativo y limpio.

4 – Los resultantes informes tanto escritos como visuales serán difundidos por nuestras organizaciones en medios de comunicación (tanto alternativos como tradicionales), así como en el parlamento europeo, para que la realidad hondureña sea conocida en las instituciones políticas y organizaciones sociales de nuestros países. Seguiremos siendo vigilantes en cuanto al transcurso post electoral para seguir trabajando en el campo que nos concierne: el respeto a los Derechos Humanos.

La delegación está integrada por diferentes movimientos de la sociedad civil europea, entre otras organizaciones Vía Campesina, EHNE Bizkaia, Veterinarios Sin Fronteras, Mundubat, Bizilur, Alternatiba, EH-Bildu, Puentes no Muros, STEE-EILAS, COAG. Durante nuestra estancia en Honduras, estamos recopilando información relevante sobre organizaciones sociales, campesinas, de Derechos Humanos, sindicatos, partidos políticos de Honduras.